## ANDRÉS FERRARI

## Lo mejor de ¡mafaldaresiste! Resistencia bien de acá!

Astralib Cooperativa editora, Buenos Aires, 2003

## Mafalda continúa resistiendo

Un discurso neoliberal servido hasta en la sopa, cuanto más en los medios masivos de comunicación que no se limitaban a reproducirlo sino que lo condimentaban con todos los aditamentos de las políticas de sumisión a las dictadas desde los centros del poder mundial; un discurso hegemónico en nuestro país durante una larga década frente a las voces de quienes lo cuestionábamos nos hermanan.

Cuando hace dos años comenzamos a recibir en el IADE, por vía electrónica, una serie de artículos elaborados por la asociación política sin fines de lucro ¡Mafaldaresiste! nos congratulamos con las coincidencias que, afortunadamente, nos acercan con otras tantas organizaciones del campo popular.

No es un dato menor -para quienes tenemos algunos años y para quienes tienen muchos menos pero apelan a la memoria colectivael nombre de la publicación: Mafalda es un símbolo al cuestionamiento de una sociedad fragmentada, a la exaltación del consumo como forma de pensar y de vivir, al individualismo exacerbado, a la ausencia de valores. Pero Mafalda no se queda en la crítica sino que construye y reconstruye otro pensamiento desde la vida cotidiana y los lazos solidarios. *Mafalda resiste* en una buena síntesis de personajes emblemáticos de nuestra cultura y de lucha colectiva.

Los trabajos -lúcidos, concisos y con agudos matices irónicos- que empezábamos a conocer coincidían en su enfoque con los postulados tradicionales de nuestra entidad, difundidos a través de variadas actividades y la revista **Realidad Económica** que, desde hace más de 30 años, venía resistiendo las formas del pensamiento hegemónico en sus distintas vertientes e intentando aportar a la construcción de un ideario progresista argentino.

Es así que en el número 184 de **Realidad Económica** (noviembre-diciembre 2001) reprodujimos "Comprar el argentinazo por lo que vale y no por lo que se dice que vale", referido al final del gobierno de De la Rúa – Cavallo, expulsado por el pueblo. El artículo alertaba sobre el riesgo de que "el pueblo" como actor social protagónico en esas históricas jornadas, fuera transformado en "la gente" para desvalorizar su presencia y reducir su participación a la suma de individualidades.

La sopa neoliberal aparenta estar fría y sin el sabor que antaño le permitió una venta de proporciones y una instalación masiva en el "gusto" nacional; pero atención, los cocineros mundiales y sus socios vernáculos siguen intentando servirnos el mismo plato, frente al que, desde distintos ámbitos, se suman otras voces que cuestionan este pensamiento y sus acciones conducentes, voces que siempre estuvieron presentes y

nuevas Mafaldas que surgen dispuestas a dar batalla.

A Andrés Ferrari y a su (nuestra) ¡Mafaldaresiste! un cordial saludo por su inteligente persistencia en la acción

> Eliseo Giai Secretario IADE

Juan Carlos Amigo Director Realidad Económica

